

IIas JORNADAS DE ARQUEOLOGÍA MEDIEVAL

Nos es grato dar difusión al acta sucinta de las «II^{as}. Jornadas», que convocadas por la Asociación Española de Arqueología Medieval, se desarrollaron en la Universidad Autónoma de Madrid entre los días 30 y 31 de mayo y 1 de junio de 1984. Estas jornadas, que se celebran bajo los auspicios de la citada asociación y en las que se efectúa la renovación de la Junta Directiva de la misma según establecen los estatutos de dicha institución, pretenden servir como plataforma de encuentro entre todos los estudiosos e investigadores hispanos, que trabajan en el campo de la Arqueología Medieval.

Damos a conocer, además, los acuerdos tomados por la Mesa Permanente de la Asociación en la reunión que tuvo lugar el 13 de junio de 1984. En dicha reunión se efectuó la elección de los cargos estatutarios entre los miembros de la Mesa Permanente y se confirmó el traslado de la Secretaría de la Asociación a su nueva sede (Departamento de Arqueología de la Universidad Autónoma de Madrid, Cantoblanco, Madrid-34).

1. ACTA SUCINTA DE LAS II^{as}. JORNADAS DE ARQUEOLOGÍA MEDIEVAL

30 de mayo. Se abrió la sesión a las 11.00 de mañana en el Salón de Actos del Decanato de la Facultad de Filosofía y Letras. La sesión fue presidida por don Gratiniano Nieto, que hizo la presentación del programa. Seguidamente, los vocales responsables dieron cuenta de su gestión, de las actividades de la Junta Directiva durante el último año y del estado de cuentas. También se informó detenidamente sobre el III^{er}. Congreso Internacional de Cerámica Medieval del Mediterráneo Occidental, a celebrar el próximo mes de octubre en Siena-Faenza.

Se suscitó una amplia discusión a propósito de la publicación de un Boletín Informativo de la Asociación que, a pesar del interés de la Junta Directiva, vio retardada su aparición por motivos de diversa índole. Varios socios hicieron observaciones diversas y aportaron varias ideas y propuestas que fueron recogidas por la Mesa.

Acto seguido se pasó a la lectura de los trabajos presentados a las jornadas que, después de una interrupción a la hora del almuerzo, prosiguió por la tarde.

[31 mayo] Se continuó la lectura y discusión de las comunicaciones y se cerró el plazo, establecido en la primera sesión, para la presentación de candidaturas a la Junta Directiva.

A las 18.00 horas se celebró una sesión a la que asistió el Subdirector General de Arqueología, D. Manuel Martín Bueno. Expuso éste los proyectos que la Subdirección General tiene en materia de Arqueología Medieval. Deben citarse, entre los puntos abordados, el proyecto de realizar una serie periódica sobre Arqueología Medieval; el interés en auspiciar estudios dedicados a esta materia; necesidad científica de acometer ciertos estudios (p.e. Medina Azahara).

Se entabló después un animado diálogo con los asistentes en el que se tocaron temas como el de las misiones españolas en el extranjero, la futura Ley del Patrimonio, la restauración de monumentos medievales, etc.

[1 junio] A primera hora de la mañana se visitaron las salas de Arqueología Medieval del Museo Arqueológico Nacional, siendo comentadas por D. Juan Zozaya, Conservador de dicho museo. Seguidamente, los asistentes visitaron las diversas zonas de excavación de la muralla medieval de Madrid, guiado por D. Manuel Retuerce, Codirector de las investigaciones.

A las 16.00 horas se reanudaron en la Universidad Autónoma de Madrid las sesiones académicas y, una vez leídas las últimas comunicaciones, se procedió a elegir los miembros vacantes de la nueva Junta Directiva. El número de votos emitidos fue de 30 y el resultado de la votación el siguiente:

— Para la Mesa Permanente:

- Doña Carmen Román: 26 votos.
- D. Pedro Matesanz: 26 votos.
- D. Gratiniano Nieto: 22 votos.
- D. Lauro Olmo: 11 votos.
- D. Manuel Retuerce: 25 votos.

— Representantes de las autonomías:

- D. Rafael Azuar (C.A. de Valencia): 26 votos.
- Doña. Araceli Turina (C.A. Madrid): 28 votos.
- D. Carlos Escó (C.A. Aragón): 27 votos.
- D. Ignacio Padilla (Cataluña): 26 votos.
- D. Pedro Lavado (C.A. Murcia): 23 votos.
- D. Sebastián Fernández (Andalucía): 27 votos.
- Doña Josefina Andrió (Castilla-León): 25 votos.

Quedaron elegidos miembros de la Mesa Permanente:

- D. Pedro Matesanz.
- D. Gratiniano Nieto.
- D. Manuel Retuerce.
- Doña Carmen Román.

Acto seguido se constituyó la Mesa Permanente, presidida por D. Gratiniano Nieto, como miembro de más edad, y se pasó a recoger las conclusiones de las Jornadas. Los puntos aprobados fueron:

1) Aceptación de la propuesta de Huesca para ser la próxima sede de un Congreso de Arqueología Medieval, a celebrar en la segunda quincena de abril de 1985. Las ponencias serán encargadas por la Junta Directiva de la Asociación a personas especializadas. Una de las ponencias versará necesariamente sobre el panorama de la Arqueología Medieval en Aragón.

2) Tomar en consideración la propuesta de la Universidad de Cádiz para celebrar allí un próximo congreso.

3) Trasladar la Secretaría de la Asociación a Madrid, debido a que el actual Secretario, D. Ricardo Izquierdo, dejará próximamente el Colegio Universitario de Toledo, lugar donde radicaba hasta el momento dicha Secretaría.

4) Mantener la cuantía de las cuotas anuales en 1.000 ptas.

5) Agradecer la labor desarrollada por los miembros salientes de la anterior Junta Directiva.

6) Agradecer al Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid las facilidades prestadas para la celebración de las Jornadas.

7) Agradecer a los Directores de los Museos Arqueológico Nacional y del Museo Lázaro Galdiano, que no pudo visitarse, las facilidades dadas para la visita de estas instituciones.

Las Jornadas se clausuraron a las 19.00 horas y seguidamente el Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid ofreció a los participantes un vino de honor.

2. ACTA SUCINTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA MESA PERMANENTE EL 13 DE JUNIO DE 1984

Tuvo lugar en el Departamento de Prehistoria y Arqueología de la Universidad Autónoma de Madrid, a las 16.00 horas.

Estuvieron presentes Doña Carmen Román, D. Juan Zozaya, D. Alberto Canto, D. Pedro Matesanz, D. Manuel Retuerce y D. Fernando Valdés. Excusaron su asistencia: D. Joan Cabestany, D. Gratiniano Nieto y D. Ricardo Izquierdo.

Como miembro de más edad presidió la sesión D. Juan Zozaya, procediéndose seguidamente a repartir los cargos estatutarios entre todos los miembros de la Mesa, que quedó establecida del siguiente modo:

- Presidente: D. Gratiniano Nieto.
- Vicepresidente: D. Juan Zozaya.
- Secretario: D. Fernando Valdés.
- Tesorero: D. Alberto Canto.
- Vocales: Doña Carmen Román.
D. Joan Cabestany.

D. Ricardo Izquierdo.
 D. Pedro Matesanz.
 D. Manuel Retuerce.

Se procedió después, visto el traslado de la Secretaría al Departamento de Arqueología de la Universidad Autónoma de Madrid, Cantoblanco, Madrid - 34, a abrir una nueva cuenta bancaria para facilitar el movimiento administrativo.

— Se acordó crear un carnet para todos los socios. A todos aquellos que estén al corriente de sus cuotas le será remitido a la mayor brevedad.

— Se acordó remitir a todos los socios una circular en la que se incluya un acta sucinta de la reunión, el estado de cuentas de la Asociación y un volante para domiciliar el pago de las cuotas. También se enviará, en sobre aparte, información sobre el Congreso Internacional de Cerámica de Siena y una pequeña acta donde se detalle el modo en que se realizó la elección de invitados para asistir a dicho congreso entre los candidatos existentes.

— Se acordó completar la lista de miembros y remitirla a todos los socios y a todos los arqueólogos y centros dedicados a la Arqueología.

— D. Juan Zozaya propuso hacer socios de honor, como reconocimiento a sus eminentes méritos en la defensa, difusión y enseñanza de la Arqueología Medieval española a:

- D. Jesús Bermúdez Pareja.
- D. Manuel Ocaña Jiménez.
- D. Julio González González.

La propuesta fue aceptada por unanimidad.

— Se acordó además hacer las oportunas gestiones acerca de varias entidades para captar fondos con destino a la Asociación e insertar una nota de prensa.

La sesión se levantó a las 17.30 de la tarde.

3. INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Haciéndonos eco del sentir de la Asociación, instamos a cuantas personas estuvieran interesadas en formar parte integrante de la misma, se pongan en comunicación con la Secretaría de la Asociación Española de Arqueología Medieval, Departamento de Arqueología, Universidad Autónoma de Madrid; CANTOBLANCO, Madrid-34.

J. I. P.